

御挨拶

日頃から、国際交流推進室の活動にご理解と、ご支援、ご協力を賜り心より感謝申し上げます。2012年度後半の活動をここにご報告申し上げます。今後とも、ご支援のほど、よろしくお願い申し上げます。

平成24年12月
 信州大学繊維学部国際交流推進室

フランスのテクテラが 繊維学部を訪問

2012年9月14日に、フランス ロース・アルプ地方のハイテク繊維産業クラスターTechnical Textiles Rhones-Alpes(Techtera)からCorinne Farace(コリーヌ・ファラス)代表とAnne Masson(アンヌ・マッソン)国際コミュニケーション担当の訪問を受けました。繊維学部の研究内容の紹介、テクテラ 概要の説明を受け、産学官連携研究施設(Fii棟)を見学していただきました。

留学生研修旅行の実施

2012年9月12日から13日の2日間に渡り留学生研修旅行を実施しました。今年度の研修旅行は、留学生29名、引率教職員3名が参加し、三重方面に一泊二日で行われました。関宿、伊勢神宮、おかげ横丁、鳥羽水族館、カゴメとキリンビールの工場を訪問いたしました。残暑厳しい中の旅行でしたが、留学生間の交流も深まり有意義な時間を過ごしました。

千曲会中国同窓会の開催

2012年8月11日に、かつて中国の留学生として繊維学部で学び、現在中国の大学等で活躍されている卒業生を中心に千曲会中国同窓会が結成されています。今回、第2回の同窓会が繊維学部キャンパスにて開催され、20名ほどの卒業生が中国より来訪しました。すっかり様変わりしたキャンパスを見学し、懐かしい上田の街を散策し、懇親会にはかつて留学生がお世話になった退職教員にも参加いただき、昔話を花を咲かせました。今後、繊維学部の近況を知っていただくニュースを定期的に発行し、留学生の卒業生に配付すること、そのために中国以外の国も含めて卒業生の情報を集めていくことが提案されました。

中国蘇州大学学生が 繊維学部を訪問

2012年7月17日に、交流協定校である蘇州大学紡織服装工程学院副院長Sun Qingmin教授及び同国際クラス学生7名が来訪しました。学部執行部との懇談、キャンパス内の見学、繊維学部学生との交流、弓道部活動の見学を通じて、大いに交流を深めました。



2012年繊維学部留学生研修旅行記念写真

留学生研修旅行記念写真



千曲会中国同窓会記念写真

交流協定の締結

2012年6月繊維学部は欧州の繊維系大学連合 Association of Universities for Textiles(AUTEX、加盟大学23カ国31大学)が実施している修士課程プログラムに加盟が認められました。今後、このプログラムを利用したグローバル人材の育成が期待されます。

2012年7月17日、韓国ソウル国立大学校農業生命科学大学との間で学部間交流協定調印式を行いました。

ダブルディグリープログラムへ初の学生を派遣

繊維学部では2008年にフランス国立繊維工芸工業高等学院(ENSAIT)と修士課程レベルのダブルディグリープログラム実施協定を結びました。ダブルディグリーとは信州大学とENSAITの両学位を同時に取得できる制度のことです。2012年7月初のプログラム学生として、修士課程1年生の石川達也さんをENSAITでの2年間の留学に送り出しました。石川さんの2年後の成長を楽しみに期待をかけて応援しています。

繊維学部留学説明会の開催

2012年12月12日、繊維学部国際交流推進室主催の留学説明会を開催しました。短期交換留学やサマースクールなどの留学プログラムに関する説明の後に、この1年間にフランス、ベルギー、タイへ短期留学した学生達に体験談を披露していただきました。留学に興味を持つ20名の学生達が熱心に話を聞いていました。

留学生会会長挨拶

最先端の研究開発技術と豊かな自然環境に囲まれた上田キャンパスで私たち留学生は専門の学問に励みつつ、日本文化に触れ、毎日を充実させています。毎年恒例の研修旅行や留学生ガイダンスなどがあり、5月には新留学生歓迎会を行っています。留学生サークルとして、バスケットボール、バドミントン、卓球のスポーツクラブがあり、時には日本人の学生と一緒に楽しく活動しています。留学生の一員として、上田キャンパスに今年で4年になります。いろいろな国の人と出会い、貴重な経験をさせていただきました。会長として、留学生会のさらなる発展に努めていきたいです。

繊維学部留学生会会長挨拶 熊 向東(シェン ジャントウ)

繊維学部留学生の動向

本年の9月30日に秋期の学位授与式が開催され、2名の博士課程学生と3名の修士課程学生、2名の研究生を送り出しました。また、10月には、2名の博士課程学生と4名の研究生が入学しました。

これで、11月現在の繊維学部キャンパス留学生の総数は54名となりました。

図 繊維学部への留学状況(課程と出身国)

博士課程	25	中国	41
修士課程	15	韓国	7
学部	9	マレーシア	2
研究生	5	インド	2
計	54	モンゴル	1
		パキスタン	1
		計	54

国際交流推進室 室員紹介

下坂 誠(室長、生物機能科学課程)
平林公男(副室長、生物資源・環境科学課程)
金 翼水(副室長、機能機械学課程)
鮑 カ民(機能機械学課程)
ハニウッド マイケル(感性工学課程)
平田雄一(応用化学課程)
金井博幸(先進繊維工学課程)
福長 博(材料化学工学課程)

編集後記

上田キャンパスでも雪がちらつく季節になりました。日本の四季を身近に感じることができる上田キャンパスですが、厳しい信州の冬を経験していない留学生にとっては、不安な季節かもしれません。一方で研究室の友人と温かい鍋を囲んだり、こたつに入って語りあったりと、忘れたい思い出が作れる季節でもあります。

年の瀬になります。皆様、どうぞご自愛ください。

(2012年師走)

本ニュースへの意見、要望などありましたら、国際交流推進室メールアドレス(fkokusai@shinshu-u.ac.jp)へお寄せください。

◆ 国際交流推進室ホームページ ◆
<http://www.shinshu-u.ac.jp/faculty/textiles/exchange/>